

EDITORIALES

UN PELEITO POLITICO INTERESANTE.—LA DIMISION DEL SEÑOR LLOVERA

Seguramente a la dimisión que el señor Llovera ha hecho del cargo de diputado provincial seguirán las de otros diputados. No queremos enjuiciar del por qué de esas dimisiones, ya que sin duda alguna en la opinión existe el convencimiento de que tenían que producirse como derivación lógica del concurso de Cédulas personales.

Está muy bien que se eviten, con tales actitudes, esas confusiones que hasta cierto punto diluirían más la responsabilidad entre los que forman el organismo provincial. Las discrepancias fundamentales, los choques de criterios y apreciaciones, si se sostienen con honrada convicción, llegan a la epidermis. Y es claudicar vergonzosamente someterse por un falso concepto de la subordinación, a los dictados de una política administrativa que perjudica lo que trata de defender.

Dijo el señor Guirao, en su toma de posesión, que cada diputado llevaba en su mochila el bastón de mariscal; los considero como hombres de jerarquía y prestigio, pero se olvidó decir que su bastón era de Dictador y allí en la Diputación solo se tenía derecho al aplauso, no a la crítica.

El señor Llovera ha planteado un pleito político interesante, pues no hay que olvidar la filiación del exdiputado por Yecla, ni mucho menos que en las filas conservadoras representa una rebeldía. Y se ha de preguntar ¿con quién está el partido?

Una cuestión administrativa ha originado el cisma. Se trata de unos cuantos millones de pesetas que se regalan al señor Balero y consocios (que todo el mundo sabe quienes son) resolviendo un Concurso con perjuicio para los intereses provinciales en unas setenta y cuatro mil pesetas.

La opinión muy despierta en estos asuntos, bastante turbios, ve con esas dimisiones cómo se establecen las clases, puntualiza la diferenciación, no dejando sin el debido comentario la actitud de unos y otros.

Cuando a nosotros llegó el rumor de que habían dimisionado en la Diputación provincial no pensamos nada más que en la de aquel cuya autoridad presidencial estaba quebrantadísima; pero en fin, estas cuestiones de sensibilidad en algunos casos fallan y desconciertan.

MOMENTO INTERNACIONAL.—MUSSOLINI Y BRIAND

El ardor bélico fascista ha pasado el Adriático ocupando manu militari la ciudad de Scutari su pretexto de que el Rey Zogu ha interesado el apoyo italiano para mantener el orden en Albania. En las cancillerías europeas el «golpe» de Scutari se mide, en audacia, como aquel célebre de Agadir con el que Alemania pidió un puesto en los *pouparles* africanos. En el aspecto político bien pudiera ser la contestación que el Duce da al convenio franco-yugoslavo.

Mussolini lleva a su nación por un camino sembrado de peligros; viene a representar en Europa la tendencia opuesta a la que sostiene Briand. Italia con su problema de aumento de población, habiendo llegado tarde con su unidad, como ya se ha escrito, al reparto de colonias quiere a todo trance aumen-

UNA DESORIENTACION ANTE EL PORVENIR.—NI NORMALIDAD NI ELECCIONES

A las declaraciones del señor Alba sobre el futuro político de España ha seguido la proposición del duque de Baena para que se reúnan las Cortes del 25. El hecho de la verdad es que días que pasan la desorientación es mayor.

El Gobierno insiste en que serán convocadas y las medidas que toma a ello van encaminadas, pero el plazo de convocatoria se dilata por estar sujeto a la confección de un Censo y establecimiento del Carnet electoral.

A la caída de la Dictadura las izquierdas se desahogaron y los monárquicos agraviados o se refugiaron en el campo republicano o se circunscribieron a poner el poder personal hecho un guñapo. Y una vez saciados todos los enconos y lavadas las injurias, cada cual marchó hacia su trinchera y en ella están firotéandose sin descanso.

Cuando existe alguna efervescencia popular que cuaja en sucesos de cariz revolucionario, el peligro de una nueva Dictadura, (que sería terrible—dicen para meter miedo los camaleones de nuestra política hace que los más significados en el movimiento antimonárquico aconsejen *sensataz* e incluso censuren a los promotores de las algaradas.

No es que nosotros seamos partidarios de esos escándalos y molines sin finalidad. Ya hemos dicho que la actitud de ciertos elementos bulliciosos perjudica, más que bien que beneficia, la causa de la Libertad y la prueba está en las medidas adoptadas por el Gobierno como consecuencia de lo acaecido en la Corte frente a la Universidad; sin embargo estimamos que tampoco es conveniente hacer que cunda el pánico por el temor de que retrocedamos a las pasadas vergonzosas épocas dictatoriales.

Es necesario dar alientos al pueblo y enseñarle cuál es el cumplimiento de su deber ante las injusticias y opresiones; que sepa defender virilmente sus libertades y morir si es preciso por ellas.

Aunque se nos tache de pesimistas no vemos próxima una sustitución viable de la Dictadura del general Berenguer. Con discursos y declaraciones ya está más que ganada la partida pero la realidad reclama algo más contundente.

Nosotros como otros periódicos de la Corte, consideramos necesaria la unión de todos los elementos de izquierda para que triunfen los ideales liberales y democráticos.

EL

fusils, arriere les canons» y frente a esa condenación energética de la guerra, Mussolini declara que «las palabras son cosa bella, pero los fusiles, las ametralladoras, los navíos, los aviones y los cañones son cosas más bellas aún».

La prensa mundial censura agriamente los discursos de Mussolini, dando un ejemplo de gran serenidad el periodismo francés que por un patriotismo muy bien entendido no recoge el reto de los «camisas negras». Francia espera firmemente el desarrollo de los acontecimientos, cuyo primer chispazo ya se ha producido en Scutari y la diplomacia inglesa, según afirma el «Daily News», solo trata de convencer a sus antiguos aliados que nada pueden temer del Duce cuando usa tal lenguaje.

«Es un nuevo Kaiser—escribe el periódico socialista alemán Werwaerts—el que compromete la paz de Europa. Y añade: «Nunca, desde los tiempos de Guillermo II, se había arrastrado el sable con tal falta de pudor y de manera tan provocadora.»

El socialismo internacional, lejos de ir por el camino de Mussolini, escogerá el trazado por Aristides Briand, que es la supresión de la guerra. Y hemos de repetir lo que ya en otro editorial dijimos: El Dictador italiano, en nombre de la Paz, será recluido por Europa en una nueva isla de Santa Elena.

EL CLUB SARDINERO — Reunión de la Comisión gestora

Anoche a las diez, según estaba anunciado, se celebró en la secretaría del Círculo de Bellas Artes la reunión de la Comisión gestora del Club Sardinero.

A la reunión concurrieron varios miembros de la misma y por la Prensa, representantes de «El Liberal» y LEVANTE AGRARIO.

En la reunión se discutieron interesantes temas, reinando, como en las anteriormente celebradas, el mayor entusiasmo.

Por haberse encargado a algunos señores de los reunidos de determinadas gestiones relacionadas con la convocatoria de la Asamblea, se acordó citar a nueva reunión para el próximo martes, día 27, a las diez de la noche, en cuya reunión darán cuenta del resultado de sus gestiones, designándose la fecha y lugar en que definitivamente ha de celebrarse la Asamblea de constitución.

Notas del Municipio

DECOMISOS DE PESCADO

Por no reunir las condiciones de higiene y sanidad para el consumo público fueron decomisados ayer por el veterinario municipal D. Pedro Crespo 50 kilos de sardina y 25 ídem molteras.

Informaciones regionales

DE AGUILAS COSAS MUNICIPALES

Antes de empezar a comentar el artículo de la «Ley de Enjuiciamiento particular» que señalaba en mi anterior escrito, y al referirme cómo se deslizo el asunto de adquisición y expropiación forzosa del manantial de Chuecos y terrenos para conducción y servidumbre, es necesario hacer alguna historia del proyecto.

Terminada por el Ayuntamiento la instalación de la red local, se dió cuenta que para surtir a los futuros abonados era insuficiente el solo manantial de que se disponía en Tebar y entonces fué cuando empezáronse a lanzar a la opinión un cúmulo tal de proyectos a cual más fantástico, como si no hubiera habido bastante con el acabado de realizar, que llamaremos «de la flauta», por su singular forma de ensayos o pruebas para averiguar el diámetro de los pasos que se tenía que dar a cada abonado con relación al número de litros que sol-

citaba; cálculo y procedimiento difícilísimo y primitivo que no se logró aquí desechar y que nos hizo pensar, sin explicarnos, para qué se idearon los contadores.

Como íbamos diciendo, dispuestos nuestros ilustres municipales a dar cima a la obra ya comenzada, sin reparar en la situación del Ayuntamiento ni del pueblo en general, arremetieron la empresa de dedicarse a la busca de un nuevo manantial con que acrecentar el caudal del ya indisponible. Y encontramos ya con que en la tarde (no por cierto abrilena, pero de las que la naturaleza nos brinda por estos rincones la bondad del clima y la tristeza al contemplar nuestras improductivas tierras) llega a la finca de Tebar un coche Ford, portador del entonces concejal don Martín Rosián acompañado del insigne director de los trabajos acuáticos.

(Continúa en 2.ª plana)

EN 2.ª PLANA

Remembranzas Históricas

Informaciones regionales

Crónica de sucesos

Cartelera de espectáculos

Delegación de Hacienda

EN 3.ª PLANA

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

Gobierno Civil

RESULTADO DEL HOME-NAJE AL REY

Ayer, al recibir el Gobernador señor García Francos a los periodistas, les manifestó que el número de firmas exponiéndose recogidas para felicitar a Su Majestad con motivo de su cumpleaños, asciende a 61.500 cuyos pliegos, han sido encerrados en un artístico arcon para ser enviados a mayordomía mayor de palacio para su entrega al soberano.

TOROS EN ALICANTE

Próxima novillada

El próximo día 29 (fiestividad de la Asunción) se celebrará en la Plaza de Toros de Alicante, una corrida de novillos-toros de lo mejor que selja combinado en España, el anuncio de la cual ha producido gran contento en la afición. Se trata de los ases de la novillería, Reverito y Pepito Amorós, mano a mano. El primero de dichos diestros se despidió en esta novillada para tomar la alternativa el 31 de este mes. Los toros son de la renombrada ganadería de Juan Bautista Conradi, de Sevilla, que ha enviado un ganado de arrobas y presencia.

LA UNION DE LAS IZQUIERDAS

Se debe constituir un bloque de oposición fuerte y bien trabado

Madrid, 25.—«Heraldo de Madrid» publica un artículo de fondo preconizando la unión de las izquierdas y dice:

«Hemos de insistir en la necesidad que las fuerzas liberales mantengan en estos momentos críticos un contacto estrecho y que se aúnen sus esfuerzos para la consecución del fin común.»

Esta unión ha de ser tanto defensiva como ofensiva, por que no hay que hacerse ilusiones; puede llegar el momento en que sea menester que todos los liberales españoles se unan contra cualquier intento o renovación de la dictadura.

Los elementos y causas que promovieron el movimiento de septiembre del 26 continúan vivos y acechando cualquier oportunidad para repetir el golpe.

Un bloque apretado de todo el liberalismo español puede impedir el desmán; pero, ¿qué ocurriría si las fuerzas liberales se hallasen dispersas y más preocupadas de sus querellas intestinas que de defenderse contra el enemigo común?

Por desgracia, no todos han comprendido esta necesidad, que debiera resultar evidente.

El bloque de derechas ha tenido que habérselas constantemente con una izquierda fraccionada, con muchos grupos que malgastaban sus mejores energías en combatirse unos a otros.

De aquí que cada vez que vemos a los políticos de la izquierda enfrascarse en una polémica enconada con regocijo de sus adversarios o de los periódicos de izquierda contribuir al descrédito de otros grupos, olvidando que semejante labor acaba por redundar siempre en perjuicio de todos, sentimos un profundo dolor.

Hay que olvidar lo que separa para no pensar más que en lo que une. Lo esencial es la conquista de un régimen normal de Gobierno con intervención del pueblo en los asuntos públicos y con garantías individuales; lo demás vendrá por añadidura con un ritmo más o menos lento.

La construcción de ese bloque es ante todo necesaria para tranquilizar a los vacilantes.

Son muchos los que, siendo adversarios de lo actual, se mantienen en una actitud pasiva porque lo que está enfrente no les parece bastante sólido ni les ofrece garantías bastantes de firmeza.

Estas vacilaciones cesarían si se constituyese un bloque de oposición fuerte y bien trabado, que pudiera ofrecerles esa anhelada seguridad y les permitiese mirar sin temores el porvenir».

ACTUALIDAD POLITICA

La actitud de D. Miguel Maura

Su intento.—Coincidencias con Alcalá Zamora Nada de partidos ni de jefaturas

Solo coincide con los republicanos tradicionales en la consecución de este régimen

Desea un cambio evolutivo para evitar el caos Cree en el espíritu ciudadano de los españoles

Don Miguel Maura, que viene realizando una activa campaña de ideales políticos, a su juicio encaminados a evitar un mal mayor al no habilitarse el medio de transición entre el régimen actual y otro republicano, ha concedido a un redactor de la «Agencia Mencheta» la ocasión de interrogarle de un modo íntimo y extenso acerca de su pensamiento y propósitos con objeto de que la opinión pueda apreciar en todo su alcance las miras que le impulsan en aquellos actos de carácter público a que antes nos referimos.

refiere al modo de apreciar el problema regionalista, don Niceto tiene de él un concepto a mi juicio, excesivamente centralista y yo pienso de modo completamente contrario. Por eso estoy seguro de que no sería difícil el que llegáramos a entendernos, ya que no podemos precisar quien está más cerca de las derechas o de las izquierdas, si el o yo. Solo faltan los puntos de referencia.

(Continúa en 2.ª plana)

Regreso del alcalde

Anoche en el rápido regresó a Murcia procedente de Barcelona, el alcalde don Manuel Maza.

El rey inaugura una Exposición

Barcelona, 25.—Don Alfonso inauguró la Exposición Filatélica, que estuvo muy brillante. Se le regaló al soberano un álbum que contiene cuatro series de sellos de la Exposición Internacional.

NITRATO DE CAL IG

Excelente abono azoado de cobertera, de efectos muy rápidos, conteniendo 15-16% de nitrógeno y un 28% de cal

ZAPATOS PARA HOMBRE

- MODELOS NUEVOS -
MATERIALES de PRIMERA
GARANTIZADOS
TODO SUELA
DESDE

17⁵⁰ Ptas.

SOLO EN CALZADOS LA IMPERIAL

Plaza de San Bartolomé, 10 y Platería, 38

